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Zusammenfassung

        
Diese Studie untersuchte die Auswirkungen eines funktionskieferorthopädischen Geräts auf die Cervical Range of Motion (CROM) bei Kindern und Jugendlichen. In der Vorbereitungsphase der Studie wurden relevante Kriterien definiert, ein Frage- und Untersuchungsbogen entwickelt sowie ein Konzept zur Umsetzung in einer kieferorthopädischen Fachpraxis konzipiert. Die Messungen erfolgten bei 20 jugendlichen Probanden zu 3 verschiedenen Zeitpunkten (Tag 1, nach 6 Wochen, nach 6 Monaten).

        
Nach 6 Monaten hatte sich die Flexion signifikant verringert. Außerdem wurde festgestellt, dass das Ausmaß der vertikalen Sperrung und des Overbites sowie das skelettale und chronologische Alter signifikanten Einfluss auf die CROM hatten.

        
Das beschriebene Konzept dient als Vorstudie für weitere Studien mit größerem Umfang.

      

        [bookmark: N1082D]
Abstract

        
This study examined the impact of a functional temporomandibular device on the cervical range of motion (CROM) in children and adolescents. Relevant criteria were defined, a questionnaire and an examination sheet as wells as a concept for the implementation in a specialised temporomandibular practice were developed during the initial phase of the study. The assessments were performed in 20 adolescent subjects at 3 points of time (day 1, after 6 weeks, after 6 months).

        
After 6 months flexion was significantly reduced. In addition, the range of vertical inhibition and overbite as well as the skeletal and chronological age were found to have significant influence on the CROM.

        
The described concept will serve as a pilot study for further studies with a larger scope.
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